

sumario

- * La Campaña "Héroes del Ferrol" 2
- * Las luchas de Vigo día a día 3
- * Exigimos la destitución de Fraguela 8
- * Llamamiento de las CC. OO. de Vigo 9
- * Solidaridad con Barreras
- * La represión en El Ferrol 10

la voz del pobo

¡Proletarios de todos los países unídevos!

ORGANO DO PARTIDO COMUNISTA DE GALICIA Nº 11 8 de Xuño de 1972 8 Pts

VIGO EN LA VANGUARDIA

En Vigo acaban de tener lugar importantes acciones huelguísticas, manifestaciones obreras y populares. Vaya hacia sus protagonistas nuestro más caluroso saludo de combate.

Se impone una constatación: El núcleo obrero de Vigo y su zona industrial han estado en estos días a la vanguardia de la lucha obrera a nivel de España. Este "punto" de vanguardia, conquistado en las jornadas solidarias con Ferrol, ha sido mantenido y servido de punto de partida para librar nuevas batallas. Ello confirma cuanto lo que hemos dicho respecto a los cambios producidos en Galicia a raíz de las jornadas de marzo. A partir de Ferrol, pese al OPUS-fascismo, Galicia es otra. La expresión más evidente de esa realidad es la unidad, la combatividad y la conciencia de los núcleos más avanzados de su clase obrera.

Desde los sucesos del Ferrol todas las huelgas que los obreros de Vigo han llevado a cabo han sido victoriosas. En ellas han logrado, entre otras conquistas, sustanciales mejoras salariales. Las de Alvarez, Pontesa, Vanosa, etc. han sido ya un ejemplo.

Cierto, esas victorias no son más que parciales. Pero demuestran como la propia lucha cambia el contexto en que ésta tiene lugar. Indican de lo que será capaz el conjunto de nuestra clase obrera si el espíritu de Ferrol y Vigo penetra más profundamente en los núcleos de Coruña, Pontevedra y otros que se hallan aún en retraso. La tarea de estos núcleos, si quieren mejorar su situación y contribuir más activamente al combate por la libertad, es asimilar las experiencias de las luchas de Ferrol y Vigo.

El 31 de mayo estuvo a punto de producirse en Vigo la huelga general. La "cesión" de la empresa que provocó el conflicto y del Gobierno que presionó para que esa "cesión" tuviese lugar, logró evitarla. Pero la huelga general de Vigo no ha hecho más que aplazarse. En la próxima coyuntura favorable esa huelga tendrá lugar.

El éxito logrado en estas luchas, las características que han revestido, la moral con que los trabajadores las han terminado, reafirman esa perspectiva. Esta inspirará la actividad de los comunistas en el seno de la clase obrera y de las masas.

A dos meses de los hechos de marzo, la represión (torturas, encarcelamientos, procesos por sedición, despidos masivos, desposesión de cargos sindicales, etc.) sigue ensañándose con Ferrol, sobre todo con los de Bazán; Vigo mismo parece una ciudad ocupada. Sin embargo, estas acciones huelguísticas confirman que, cuando la lucha adquiere cierto nivel, la represión, si bien puede frenarla, es impotente para detenerla y puede ser desbordada. La represión, arma del poder dominante,

en este caso del poder fascista, es un arma de doble filo. El más cortante puede volverse contra ese poder y mellarse debido a la acción de masas. Esto sucede sobre todo si existe una vanguardia comunista, fundida con la clase obrera, capaz de orientar y organizar esa lucha, de que ésta adquiera un carácter masivo y tenga al resto del pueblo como aliado.

Los trabajadores de Vigo, y de modo concreto los de Barreras, han demostrado comprenderlo muy bien cuando habiendo logrado las demás reivindicaciones, se han negado a trabajar sino se ponía en libertad a los detenidos. ESA ACTITUD DEBE SEGUIR INSPIRANDO EL PROCEDER DE TODA LA CLASE OBRERA GALLEGA. ESA ES UNA IMPERIOSA NECESIDAD DE SU PROPIA LUCHA, COMO LO ES EL IMPEDIR LOS DESPIDOS.

En estas acciones de Vigo se subraya otra experiencia muy valiosa. Es preciso partir de las reivindicaciones concretas de cada fábrica, de cada empresa, de cada capa o sector social para promover grandes movilizaciones. Así es como se logra interesar a la totalidad o al grueso de los trabajadores. Una vanguardia minoritaria puede ser aislada, repri-

Pasa a la página 8

fraguela torturador

Denunciamos los malos tratos que en estos momentos están dando a Porto, enlace sindical de Bazán, actualmente en la prisión militar de Caranza desde hace más de 10 días. La violencia se centra en él barbaramente. Fraguela permite los interrogatorios a la Brigada Político Social. La prisión militar de Caranza es lugar de torturas. Detener la mano asesina de Fraguela y de la Social. ¡Libertad para Porto y todos los detenidos de El Ferrol!

Corresponsal
1º-VI-72



En el número 9 de "A Voz do Pobo" (10 de mayo) hemos comenzado a publicar los donativos para el Ferrol de los que hemos tenido conocimiento directo o en la colecta de los cuales hemos participado. Consecuentes con ese criterio, damos publicidad hoy a dos nuevas listas: una facilitada por el Ferrol, incompleta, según nuestros propios comunicantes, y otra correspondiente a diversos donativos de los cuales tenemos noticia o que nos han sido entregados para hacer llegar a sus destinatarios.

Lista enviada desde Ferrol:

Pueblo de Fene	6.700,--
Construcción	2.050,--
Recordatorios	2.500,--
Francia	5.000,--
Frankfurt	5.000,--
OOL Nacional	36.000,--
Comisiones	26.000,--
Seat-Bazán	20.000,--
Mujeres Esteiro	500,--
Coruña	60.000,--
Pueblo	900,--
Particular	1.300,--
Recogidas en Iglesias	300,--
Carpintero	100,--
Valencia	8.800,--
Comisiones	300,--
Santiago	16.500,--
Vulcano - Vigo	35.000,--
Barreras - Vigo	39.730,50
Orense, grupo n° 1	30.000,--
Redondela	1.500,--
Pueblo de Mugarbos	12.850,--
Antirrepresiva Coruña	14.000,--
Antirrepresiva Coruña	9.000,--
Grupo Calvario Rivadav.	2.150,--
Lugo	4.175,--
POQ.	2.000,--

Exterior:

Recogido por los trabajadores emigrados de BRIVE (Francia)	2.340,--
Club de Mujeres españolas "Mariana Pineda" en Ginebra	8.264,--

Interior:

Resistencia Nuria -Valencia	13.885,--
Resistencia n° 3 -Valencia	2.700,--

Seguiremos informando

Continuación...

La primera fase de la existencia del P.C.G. abarca desde su creación hasta los acontecimientos de El Ferrol. El avance dado en este periodo, sobre todo en el seno de la clase obrera y en el movimiento universitario, ha sido fundamentalmente para impulsar la lucha y elevar la conciencia del pueblo gallego. Las características de la organización han sido las de un Partido joven, autodidacta, queremos decir que se esfuerza por aplicar el marxismo-leninismo a la realidad de nuestro contexto, y profundamente gallego. Con sus inexperiencias y debilidades organizativas, hemos construido, sin embargo, el Partido más combativo, el Partido de mayor audiencia en Galicia. Tenemos capacidad de movilización. Ahora bien, esta capacidad debe progresar a un ritmo más rápido. Lo exigen las circunstancias políticas generales y las más concretas que se dan en nuestra nacionalidad.

El Ferrol marca el comienzo de una segunda fase de despegue hacia la penetración de nuestro Partido en todas las fábricas, de crear células de Partido en las villas más importantes de cada provincia junto con su fortalecimiento ideológico. De lograr la irradiación hacia el campo gallego de forma más constante y fuerte. Además, hay que seguir ayudando a extender Comisiones Obreras y de que éstas coordinen su labor.

Esta campaña "héroes del Ferrol" debe prestar una atención muy especial al campo. Los campesinos son el más importante aliado de la clase obrera. La lucha de este sector, puede ser, es ya muy importante en la conquista de las libertades. En plena democracia esa importancia se acrecerá. Para la conquista del socialismo, la clase obrera necesita ese aliado.

Llegar más al campo y extender la organización del Partido en él es cuestión de comprensión política y de método. Partiendo de una orientación general, cada comité local o provincial debe elaborar el suyo propio. A la hora de precisar las diversas formas de organización que puede haber y hay en el Partido, nos encontramos con la existencia:

- de la organización regular compuesta por las células con sus correspondientes comités.
- los militantes que sin estar integrados formalmente en células están ligados al Partido directa, personalmente, o

a través de una serie muy diversa de formas que solemos llamar auxiliares de organización.

c) los simpatizantes activos que, salvo el hecho de que no están integrados en una célula, de hecho cumplen todos o gran parte de los requisitos que señalan los Estatutos para ser militantes. Es decir, propagan la política del Partido; aplican ésta en los movimientos de masas, organismos o círculos profesionales en que actúan; leen sus órganos de expresión, periódicos, revistas, etc. y los difunden en los medios en que se desenvuelven; ayudan económicamente al Partido; ponen sus domicilios a disposición de éste, etc. etc.

Pues bien, esta variedad de formas de organización se dan aún más en el campo que en la ciudad. Y es lógico que se de. Sin un criterio flexible, de organización y un método para aplicarlo, que le corresponda, no es posible atraer a las fuerzas que en el campo son susceptibles de ayudar al Partido o engrosar directamente sus filas.

Irrumpir decisivamente entre la juventud, atrayendo al seno del Partido a los jóvenes revolucionarios y demócratas sinceros, es una gran tarea de estos momentos sobre la cual habrá que volver más en detalle.

Atraer a las filas de la J.C.G. a centenares de muchachos y muchachas, aprendices de obreros, estudiantes de secundaria, de enseñanza profesional, etc. es una necesidad que se deriva de la situación política que vivimos.

La Unión de Juventudes Comunistas no puede ni habrá de ser un Partido pequeño, ni por lo que se refiere a su organización ni en cuanto a sus formas de actuación. Debe ser una organización amplia, sin rigurosos conceptos selectivos, dinámica, flexible y crítica, como lo es la misma juventud en esencia.

Nuestra Juventud no puede ser un grupo sectario, hermético, muy disciplinado, debe ser una organización a la que tengan acceso centenares de jóvenes. No obstante, se requiere un mínimo de vigilancia revolucionaria en la selección.

El movimiento democrático juvenil, como centro de confluencia de toda la juventud activa de Galicia, debe ser una preocupación constante de nuestra Juventud Comunista.

Continuará...

las luchas de vigo dia a dia

Día 23-V-72

Ayer han cerrado los Astilleros Barreras. Desde hace días más de dos semanas se venían repitiendo paros parciales o totales. Estos paros afectaban a más de 3.000 obreros.

Los primeros paros fueron motivados por el adelantamiento de las vacaciones por la empresa. Los trabajadores se declararon en huelga hasta imponer las vacaciones normales. La empresa declaró conflicto colectivo que los trabajadores hecharon abajo por incorrecciones de forma y como medida represiva.

Mas tarde se reanudan las deliberaciones del convenio. La empresa en principio no ofrece más que el 8 por ciento, LOS TRABAJADORES RESPONDEN DE NUEVO CON LA HUELGA. La patronal ofrece el 10 por ciento, que tampoco es aceptado. Esta sólo tenía tres salidas: ceder a las peticiones obreras de las 400 pesetas; despedir un grupo numeroso y negociar el convenio sobre la base de su readmisión, o cerrar la fábrica. Los trabajadores sólo tenían una salida: SEGUIR LUCHANDO COMO UN SOLO HOMBRE EN UN DOBLE FRENTE, POR LAS 400 PESETAS Y CONTRA LOS DESPIDOS.

Está claro que los trabajadores de Barreras no pueden ceder ante las presiones de la empresa. Hoy es posible sacar al capital mejoras sustanciales e impedir el despido. El ambiente es muy propicio para desencadenar una inteligente lucha en Barreras e imponerle a la dirección nuestras reivindicaciones. La importancia de las asambleas es fundamental, por cuanto que todas estas acciones se han llevado desde abajo, sobre el compromiso de todos los trabajadores reunidos en asamblea.

En el día de ayer ha llegado a Vigo cantidad de Fuerza Pública, equipada con moderno material represivo.

Mas en estos momentos la lucha de los trabajadores de Barreras es de toda la clase trabajadora de Vigo. Es ahora cuando hay que responder como un solo hombre todas las fábricas en solidaridad con Barreras. Arrojar su lucha, impedirlos despidos, ayudar a imponer un salario mayor.

Día 24-V-72

Estamos de nuevo ante un proceso conflictivo que bien pudiera tener repercusiones generales en toda la clase trabajadora de Vigo.

Astilleros Barreras ayer continuaban cerrados. Los trabajadores acudieron a la hora de siempre a concentrarse a las puertas de la factoria. Sobre las 8 y media inician la manifestación hacia Bouzas en compacto grupo toda la fábrica, todo el personal. Varios "jeeps" de la policia iban tras ellos a su paso. En varias ocasiones los trabajadores ayeraron el megáfono para disolverse.

En Bouzas se hace una asamblea con toda la fábrica en donde se decide ir a Citroen y después a Vulcano. Ni un solo despido, ni un solo detenido! ¡todos como un solo hombre!

A su paso pararon Astilleros Santodomingo. Algunas obras de la construcción paralizaron momentaneamente el trabajo.

La manifestación atraviesa Coya y se dirige a Citroen. En la explanada había contingentes armados de la policia que por el megáfono invitan a dispersarse. Los trabajadores consiguen llegar hasta el portalón central de Citroen y gritar a los compañeros de esta factoria para que pararan en solidaridad con Barreras. La policia dispersó a la gente. Citroen no paró en ese momento.

Se dan cita en la Plaza del Toural, cerca de Vulcano. La policia atacó a los trabajadores, hubo momentos de enfrentamiento. Se dice que un policia resultó herido de una piedra en la cabeza. Varios trabajadores fueron apaleados. Como el hecho ocurría frente a la Plaza del Mercado del Toural, las mulleres gritaban ¡asesinos! a los policias. Cerraron la Plaza.

Momentos mas tarde los de Barreras consiguen llegar hasta las puertas de Vulcano y gritan a los compañeros de esta fábrica para que pararan en solidaridad con Barreras. Varias secciones de esta fábrica salieron a la explanada central para ver personalmente que los de

Barreras "ya no eran unas gallinas y que habían llegado hasta Vulcano". Toda esta factoria paró una hora. Por la tarde se celebró una concentración en Sindicatos.

La lucha que plantea Barreras hace asumir una responsabilidad muy directa a todos los trabajadores de Vigo.

POR LA APERTURA DE LA FABRICA; CONTRA EL DESPIDO; CONTRA LA CARESTIA.

Las unidades móviles de choque de la policia armada, con equipos especiales, junto con la G.C., llegados a Vigo ultimamente, han convertido las calles en demostración permanente de fuerza represiva. El día 23 por la noche, todos los accesos a la ciudad y plazas importantes estaban controlados por varios "jeeps". Se nota claramente que tales efectivos no son solo para intimidar sino para actuar, pero el contenido solidario de la clase obrera de Vigo es mas grande.

Día 25-V-72

Estan llegando mas contingentes de la policia armada a Vigo. La policia patrulla las calles con casco. Arremeten contra todo trabajador que esté en grupo. Traen coches preparados para la lucha callejera muy modernos.

El balance de la situación de ayer-miercoles día 24, es el siguiente:

Concentración a primera hora de la mañana de los trabajadores de Barreras en la puerta de la fábrica. Asamblea general para marcar tareas de la jornada. División en tres grupos. Hay que entrar otra vez en la ciudad, en el mismo centro. Un grupo de 400 va a Alvarez a las 9 y grita a sus compañeros de la factoria de Cabral. ¡Estamos en paro! ¡pedimos pan y nos cierran la fábrica! ¡solidaridad compañeros! ¡parad el trabajo!. Alvarez para el trabajo hasta la una de la tarde que salen. El turno de tarde paró. Vanosa que está al lado se solidarizó con Barreras y paró.

Vulcano hizo una asamblea general a primera hora. Se expuso la urgente necesidad de no dejar sola a Barreras, de lo contrario la represión se cebaría en

lla. Algunos obreros decían que cuando fué de la lucha de Vulcano, Barreras no paró lo suficiente. ¡Ahora, que aprendan! Los dirigentes obreros emplearon todos los esfuerzos para que los trabajadores comprendiesen que era, en suma, un paro preventivo contra posibles despidos de Barreras. TODA LA FACTORIA PARO COMO UN SOLO HOMBRE. Se hicieron asambleas constantemente en los talleres.

El Delegado de Trabajo y el de Sindicatos se presentaron allí inmediatamente -le temen a esta empresa-, con una actitud conciliadora, tanto que desconcertó a los trabajadores. Dice el Delegado de Trabajo: "comprendo su solidaridad con Barreras, pero ya está bien de paro" (La empresa, por su parte, manifestó que si los trabajadores continúan en paro es cosa de ellos, luchan por cosas propias. La dirección no se inmiscuirá en estos paros. En lo del trabajo, ya llegaríamos a un acuerdo de como resolverlo para presentarlo a tiempo) El paro duró hasta las 11,30, cerca de 5 horas.

Citroen paró parcialmente un turno.

En Freire, Astilleros, hubo un paro general desde las 11 a las 5 de la tarde, hora de salida.

Yarza y otras fábricas también realizaron paros parciales.

Una manifestación de mas de 1000 obreros de Barreras llegó hasta plena calle del Principe, centro de Vigo, a los gritos de ¡queremos pan! ¡queremos trabajo! ¡que abran la fábrica! ¡contra la carestía! También se oían gritos sobre el socialismo. La policía con cascos y protegida contra las piedras, cargó contra los manifestantes. En la calle Velazquez Moreno y en Marqués de Valladares también hubo manifestaciones de obreros.

A las 7 de la tarde se realizó una gran concentración en sindicatos. Apoyo general a Barreras, contra posibles despidos, contra los despidos de El Ferrol.

Paralelamente, el Jurado de Barreras no aceptó las nuevas propuestas de la empresa. La premisa para seguir las deliberaciones es abrir la fábrica y que no haya despedidos.

Día 26-V-72

La prensa nacional ya comienza a

tratar lo de Vigo superficialmente. No se le da la importancia real que tiene. Se trata de la movilización casi general de todos los trabajadores vigueses en solidaridad con una empresa.

Se trata de la concentración de cerca de 3.000 policías de choque dotados de materiales contundentes, la primera bandera está en Vigo también. Por otra parte, han llegado contingentes armados de la G.C. desde el primer día, los accesos a la ciudad están controlados. En Porriño había ayer más de 20 coches de la G.C. en hilera. (Porriño es la "llave" de entrada a la ciudad en la carretera de Madrid).

En una palabra, el régimen está actuando con mano dura, ya no tratan de impresionar solo con la muestra de fuerza. La violencia desatada ayer en alguna manifestación es buena prueba de ello. LOS MILITARES ESTAN ACUARTELADOS DESDE HACE VARIOS DIAS.

Resumen de la jornada de ayer:

Concentración de los trabajadores de Barreras a las puertas de la factoria. Ataque violento de la policía. Duras cargas. En un enfrentamiento un grupo reducido de 300 obreros quedaron aprisionados entre dos calles, salir de allí costó lo suyo. ¡A! centro de la ciudad! ¡A las diez en el Castro! ¡A las nueve en Marqués de Valladares! ¡A las doce en el Calvario! Los trabajadores todavía no cogen hierros ni piedras. Estoy seguro que los obreros cogerán los hierros instintivamente.

Manifestaciones en varios puntos de la ciudad, c/Reconquista, Marqués de Valladares, Castro, Calvario. Esta fué la mas fuerte. El tráfico quedó totalmente cortado unos diez minutos, los trabajadores como en las otras manifestaciones gritaban ¡queremos trabajo! ¡solidaridad! Fué impresionante. Hubo detenciones.

Paró Alvarez dos horas, Vanosa dos horas, Reyman mas de una hora, Astilleros Yarza dos horas, Construcciones Navales Santodomingo tres horas.

La dirección de Barreras comunica sanciones, expedientes disciplinarios a varios jurados, a 7 en total, y varios enlaces; sanciones económicas de 21 días; suspensión de empleo y sueldo a tres trabajadores. Asimismo manifiesta abrir las puertas para los empleados el lunes. Los

obreros reunidos en acamblea deciden que o todos o ninguno. Hay una gran moral de combatividad. (En el momento de escribir veo pasar a través de la ventana un autobus y dos "jeeps" tocando la sirena, se dirigen hacia la parte de Vulcano).

El Jurado de Barreras no acepta las propuestas insultantes de la empresa para el convenio. Ofrece el 13 por ciento.

Además hay que abrir la factoria, admitir a todo el mundo, garantizar que no habrá despedidos.

Las negociaciones han quedado rotas definitivamente. Desde este momento la lucha debe ser la continuación del proceso de movilización que veníamos teniendo. No se puede ceder, hay que imponer la apertura de la fábrica y la readmisión de todo el mundo y no sanciones. Tratarán de cansar a las masas, de imponerles la sicosis de terror, de detener. La lucha hoy tiene que ir en ascenso, debe abarcar nuevas fábricas, la clase obrera debe encontrar apoyo y aliados. No se puede ceder un solo día para que el enemigo no gane la batalla. La situación es optima, hay muy buen ambiente y moral de lucha. Todo el pueblo está expectante.

Día 27-V-72

La actitud de la dirección de Barreras continua radicalizando el problema. Ya no es asunto de empresa, es asunto del pueblo, moviliza a miles de trabajadores. El Jurado no acepta las propuestas de la empresa, ha roto las negociaciones.

Huelga de Vulcano todo el día, Citroen todos los turnos, Astilleros Santo domingo, Máquinas de coser Refrey, La Artística, Artiscar, Astilleros Freire cinco horas de paro. Reyman -fábrica de gomas-, Forjas del Miñor de Gondomar (a 15 Km. de Vigo) y otras más, que no tengo noticia, por no ser de Vigo.

Manifestaciones en la Puerta del Sol, Calvario, Llorones. Marcha de una fábrica desde la Ribera del pescado hasta la calle Carral. Muchos comandos lanzando octavillas. Son manifestaciones populares. Detenciones y muchas palizas.

Manifestación de mujeres a las 11. Gritos. Policía con casco actuó.

En asamblea de última hora, Vulcano

decide ir otra vez a la huelga. Alvarez-
parará también; se esperan paros en Ci-
troen, todo el sector de astilleros y me-
tal. Habrá manifestación y comandos. ¡A-
brir Barreras! ¡Queremos pan! ¡Ni un so-
lo despedido; ni un solo detenido! ¡Con-
tra la represión!

En Sindicatos habrá por la mañana -
una reunión general de los Jurados y en-
laces de todos los Astilleros. Entre o-
tras cosas se aprobará seguramente ir a
la huelga general desde el lunes mien-
tras no se abra Barreras y se admita a
todo el personal. Vigilando a su vez que
ninguna empresa tenga despedidos.

Trabajo directo hacia Ejército y Ma-
rina.

Asistimos a un momento en que las -
contradicciones entre los trabajadores y
capital toman formas movilizadoras muy -
importantes. Hoy, el proceso reivindicati-
vo se politiza en el mismo día. La me-
jor forma de luchar por los del Ferrol -
era partiendo de bases movilizadoras pro-
prias, con continuidad de lucha en cada
fábrica. En las calles se grita Barreras,
pero también Ferrol.

Es una lucha política contra el des-
pido.

Aunque en Barreras hay despidos y -
sanciones, el carácter de la lucha va --
por delante de las actuaciones del régi-
men. Esto es lo nuevo en Vigo.

La clase obrera tiene un poder de -
asimilación enorme y hace suyo el proble-
ma de Barreras. Lo que en otros tiempos
pudo ser un problema interno de aquella
fábrica, hoy lo es de todo el pueblo.

El ambiente de la ciudad es solida-
rio con la lucha de los trabajadores. Hay
noticias de que un grupo de farmacias -
han cerrado dos horas ayer, varios comer-
cios de la alimentación también lo hicie-
ron desde las 12.

La prensa no refleja nuestra lucha.
Algún tímido renglón. Siguen llegando re-
fuerzos policiales y de la G.C. Da la im-
presión que aquí el régimen nos pretende
ahogar con tanto casco.

Día 28-V-72

La combatividad de los trabajadores
ha subido de tono en los últimos días; de

ipan y trabajo!, en la calle se grita -
¡libertad! ¡asesinos! ¡libertad!
La lucha en la calle se intensifica día-
a día, y a veces hora a hora.

Hay una tónica importante que resal-
tar: el casi total desfondamiento de los
verticalistas, su imposibilidad de hacer
frente a los planteamientos de CC.OO., su
ineficacia ante las masas y, por otra -
parte, el enfrentamiento sordo de la em-
presa con la dictadura.

Sin embargo, estas huelgas no pueden
ser absorbidas por su carácter marcada-
mente clasista. En estos momentos, la po-
litización de todas las luchas por el -
convenio, son expresión de las profundas
contradicciones entre capital-trabajo. --
Contradicciones que en una democracia po-
lítica se desarrollarán con una fuerza -
mucho mayor.

Se dan mítines a las puertas de las
fábricas y el Capitán de la Guardia Ci-
vil, inspectores de la BPS y demás con-
templamos como la gente aplaude y grita.

Ayer día 27 pasó lo siguiente:

Barreras, se concentra el personal -
como todos los días en la puerta. Sin to-
que de corneta los policías -con cascos-
y escudos antiplenas- disuelven a po-
rrazos la concentración.

Primera intentona de manifestación,
en el polígono de Coya.

A las 11 en sindicatos concentración
para apoyar la asamblea general de ju-
rados y enlaces de astilleros de Vigo. Ha-
bia representantes de casi todos los as-
tilleros. Se informa la marcha de la lu-
cha de Barreras, de como el jurado no a-
cepta de nuevo las propuestas de la em-
presa cara al convenio. (cuyas delibera-
ciones no quedaron rotas)

El Jurado de Barreras muestra su sa-
tisfacción por la solidaridad de todas -
las empresas del metal de Vigo, pero di-
ce que todavía es necesaria mayor solida-
ridad. Dejar sola a Barreras en estos mo-
mentos es un suicidio. Trabajadores de -
diferentes fábricas toman la palabra y -
muestran su solidaridad hasta que todos -
sean admitidos y sin sanciones.

Como el llamamiento de H.G. era pa-
ra el lunes por la mañana, y la direcci-
ón de Barreras manifestó abrir el lunes -
para admitir a todos los que no estaban -
sancionados, se acordó -con la oposición

de algunos- aplazar el llamamiento de H.
G. un día más, para el martes. Conclusi-
ón, el lunes día de acción general en so-
lidadaridad con Barreras y el martes llama-
miento a la H.G. hasta que sean admiti-
dos todos los de Barreras sin sanciones.

Hay unidad en los trabajadores de -
Barreras para no entrar. ¡O todos o nin-
guno! ¡Ni un despedido, ni un detenido!

A las 8 de la tarde un comando en -
la Puerta del Sol paralizó el tráfico. Jó-
venes obreros cogidos del brazo, hicie-
ron un gran cordón a lo largo de toda la
Plaza, gritando ¡Libertad! ¡Barreras!. El
atasco fué bastante intenso.

A las 9,30 una concentración en el
Calvario paralizó el tráfico hasta las -
11 y media de la noche. Los obreros y es-
tudiantes colocaron adoquines en la ca-
lle en hilera, muchos adoquines, ellos -
en medio gritando ¡Fuera la policia ase-
sina de Vigo! ¡Libertad! ¡Barreras!

La policia envió allá cantidad de -
Autobuses y "jeeps" pero no pudieron lle-
gar por el embotellamiento. Los pitidos-
de los coches, las sirenas de la policia,
los gritos de los manifestantes, daban a
la concentración una imagen real que Vigo
vive toda esta semana. Cuando los polici-
as consiguieron llegar al lugar de la -
concentración estaban como locos. Dirigi-
eron hasta las 12 de la noche ellos mis-
mos el tráfico en el Calvario.

Durante media hora desde su apari-
ción, la situación no la pudieron contro-
lar. Los vecinos desde los balcones les
gritaban y tiraban objetos. Varias mace-
tas cayeron a la calle, una de ellas en
la cabeza de un policia. LA SOLIDARIDAD-
DEL PUEBLO SUBE DE TONO TAMBIEN, A MEDI-
DA QUE LA LUCHA COBRA NUEVOS NIVELES.

Se produjeron varias detenciones.

Citroen, el turno de tarde, que en-
tra de 2 a 10 de la noche, al entrar ha-
ce una asamblea de mas de 1000 obreros. -
De nuevo se plantea la solidaridad con -
Barreras. Gritos, aplausos. También ha-
bia allí trabajadores de Barreras y Vul-
cano, cuya fábrica fué desalojada. La po-
licia estaba delante, la social, la Guar-
dia Civil... El paro fué total. No apa-
recian 3 jurados. Rumor de detención. En
pocos minutos obligaron al jefe de perso-
nal a encontrarlos y traerlos ante los -

trabajadores. A las 6 dan la orden de abandonar la empresa. El Jurado dice que sin la firma y sello de la dirección no se abandona. El director, muy a pesar suyo, firmó la nota de abandonar el trabajo a las 6 (Un turno de 2.000 obreros en la calle, a la tarde!)

Vulcano, paró desde primera hora. Es decir no comenzó al trabajo. Asambleas continuas. A media mañana la dirección les dice que pasen a cobrar la semana y que se marchen. A la 1 de la tarde todo el mundo estaba en la calle (¡Oso fábricas desalojadas por la patronal!)

Yarza, astilleros, los de Barreras fueron allá a pararla. Lo mismo que a Reyman, pero ya estaba parada. También paró Álvarez en la factoría de Cabral y la de Coruxo. Carnaud, fábrica de envases conserveros (capital francés) y Reyrey, máquinas de coser, también han parado.

El Gobernador Civil, jefes sindicales y de la Delegación de Trabajo han estado reunidos con los jefes de la primera Brigada de choque, Guardia Civil, etc. Su ligazón es constante.

La concentración de mulleres del otro día fué mas importante de lo que informó.

Ha llegado un avión de G.C. extraños. Ignorábamos que existiesen tantos uniformes diferentes dentro de un cuerpo. ¡Es lo mismo, van a llevar leñal.

Gran cantidad de policía de Madrid. Parece ser que el jefe de la social de todos los departamentos está aquí organizando la futura siega.

Llegan de Orense sustitutos para los conductores de los transportes urbanos. Un conductor ya fué detenido por dar cobijo a un manifestante, cerrar la puerta y no parar al aviso de dos BPS. No se conocían, pero era lo mismo. El trabajador le dió la mano al conductor y éste paró en la próxima parada.

Los detenidos son bastantes. Todos de manifestación. Su comportamiento, de momento, es digno de nuestros aplausos. Hay confianza en la gente.

Día 30-V-72

Ayer a la 1,30 de la madrugada lle-

garon a un acuerdo el Jurado con la empresa de Barreras. Serán levantadas las sanciones a los trabajadores y puesto de acuerdo en el convenio. 34 por ciento en dos años, etc.

La huelga general hoy se realizaba en Vigo. Eran todas las empresas, grandes y pequeñas, desde el metal al comercio, las que iniciarían la H. General hasta que Barreras fuese abierta sin sanciones. Nunca se vivió este gran ambiente de Huelga General. El acuerdo estaba en la calle, en los bares, en las empresas. El régimen sabía positivamente que cristalizaría la acción, lo sabía y puso todos sus medios para impedirlo. Los represivos no fueron suficientes. El hecho es que hoy no hay sanciones ni despedidos. Hay 15 detenidos. Ignoro en estos momentos su real situación.

La acción de Barreras y de todos los trabajadores de Vigo es una demostración de la sensibilidad de solidaridad, de la unidad de todas las empresas de todos los ramos, de saber confluír en la H.G. por un problema directamente de otra fábrica.

El fondo de la cuestión es la lucha contra la sanción, el despido, la carestía fundamentalmente. Ahora hay que dejar sedimentar las experiencias y sacar conclusiones, pero lo de Vigo volverá a repetirse y pronto. No importa el porcentaje de convenio. Importa la victoria sobre el capital, sobre el régimen, en el marco de fuerza de la acción de masas.

La H.G. había calado hasta lo mas profundo en todo el pueblo, era el arma de lucha de todo el pueblo. Se han cumplido los levantamientos de sanciones, ya no habrá despedidos. ¡Era todo el pueblo de Vigo quien iba a realizar la H.G.!

Ayer paró Astilleros Yarza todo el día; Astilleros Freire, todo el día; Santodomingo (Astilleros), varias horas; Reyman, todo el día -tiene un detenido de manifestación-; Alvarez paró horas, Citroen media hora en turno de mañana.

Los trabajadores de Barreras se presentaron a la puerta de la empresa. Recordemos que la dirección abría las puertas para admitir solo a los no sancionados o despedidos. LA DECISION FUE UNANIME, SI NO ENTRAN TODOS NO ENTRAMOS NINGUNO. De nuevo los trabajadores de Barreras se dispersan por la ciudad para ser vistos y decir que nadie estró al trabajo.

En Sindicatos se reúnen los representantes del Jurado de todos los Astilleros. El compromiso fué de nuevo subrayado. Mañana a la H.G. de todos los ramos, de todo el comercio. Paralizar la vida laboral de Vigo en solidaridad con Barreras y hasta que no se levanten las sanciones y sea abierta la fábrica.

Hubo un comando en la travesía de Vigo que paralizó el tráfico. Hubo dos más en diversos lugares de la ciudad. Ninguno de ellos revistieron la amplitud de los del viernes y sábado. Aquellos eran concentraciones.

El Consejo de empresarios se reunió. Había gran nerviosismo en ellos. Hubo presiones sobre Barreras para que cediese. Por otra parte días atrás, en plena huelga, fueron a entrevistarse con el Ministro de Industria para protestar por el precio del acero en España que es el mas caro de Europa. Que en las condiciones que trabajamos no vamos a ninguna parte. Que la crisis industrial nos llena de pesimismo cara al futuro. Que el mundo laboral presiona justas demandas y que las empresas no pueden hacer frente a la situación. El Ministro groseramente les dijo que si en España no se encontraban a gusto que se fuesen al extranjero para que supieran lo que es bueno. El Gobierno no puede ofrecer entusiasmo industrial si no parte de Vds; -les dijo-

Ultima precisión. Barreras no entró al trabajo por la mañana mientras no se an admitidos 34 despedidos. Santodomingo (Astilleros) tampoco trabaja.

Día 31-V-72

"...ceda Vd. en todas las peticiones planteadas en el convenio, de lo contrario mañana martes puede ser un día de luto para Vigo". El Ministro de la Gobernación en persona comunicó telefónicamente con el Sr. Barreras, para forzarlo a abrir y ceder las reivindicaciones de convenio. El Ministro prevé que en Vigo se dispare, se mate a obreros.

Resumen de la jornada de ayer.

La noticia en los medios informativos de haber llegado a un acuerdo con la empresa a la 1,30 de la madrugada, frustró la H.G. "Barreras ya abrió y admitió a todo el personal"; pues bien, por la mañana se concentró en la puerta todo el personal de esta factoría para entrar. Se

hace una asamblea y se informa que hay detenidos, que no se puede entrar hasta que sean puestos en libertad. Hubo vacilaciones. Hubo quien prefería entrar y parar, otros dar un día de tregua a la empresa. Se decidió no entrar.

La policía rodeó a los trabajadores y cargó bestialmente, cargó como nunca lo hizo, aquellos golpes eran odio de la dictadura descargado sobre los trabajadores.

A las 10 en Sindicatos un gran número de trabajadores se concentró, rodeado por la policía con ametralladoras al brazo.

Mas tarde llegaban a Vigo nuevas unidades de choque dotadas de moderno material. Hicieron alarde de fuerza por la ciudad. El número actual es elevadísimo.

Hubo reunión en sindicatos del metal por la tarde. La prensa había elaborado una nota para publicar al día siguiente sobre los sucesos, que los jurados no aceptaron. Estos propusieron otra que los periódicos no se comprometieron a poner. (La prensa y la radio juegan a la equivocación desde el planteamiento de H.G.)

Citroen paró el turno de mañana. Fue desalojada. Marcha de cerca de 2000 hombres y mujeres hacia la ciudad. Era impresionante. El turno de tarde paró también.

Astilleros Santodomingo fue desalojado por parar.

Astilleros Freire fue desalojado por parar.

Máquinas de coser Refroy fue desalojado por parar.

Vulcano paró un cuarto de hora.

La Artística paró; Reyman, Talleres Valiño; Funditesa; Astilleros y Construcciones, paros parciales; Forjar del Miñor; Alvarez, los dos turnos; Vanosa, y decenas de talleres de 50 a 100 obreros.

Por la mañana hubo comandos y concentraciones. Recia vigilancia. En el Calvario, las Traviesas, Sindicatos y o-

tros lugares, los autobuses de la policía estuvieron todo el tiempo. Hubo nuevas detenciones.

Las mujeres de los mercados, que sabían que ayer era día de H.G. no acudieron a los puestos de venta, acudió sobre un 5 por ciento del total de las vendedoras. Fuerte vigilancia en todos los mercados.

Los comercios también se sintieron confundidos por las noticias de la prensa. En el Calvario, en las Traviesas, en Bouzas, no se decidían a abrir.

Hubo paros parciales en la Banca. (La Banca iba a parar totalmente).

Asistimos a la curva de descenso de la acción. La combatividad de los trabajadores en buena, muy buena. Hay que atezar ya en cada fábrica con planteamientos de fábrica.

Citroen tuvo el comportamiento que le da su estado de refresco. Ayer Citroen tuvo todas las facetas, paro, asambleas, marcha sobre la ciudad, concentraciones.

El ánimo es bueno. Hoy Barreras no entrará. Habrá paros en Vulcano, Alvarez, Citroen, Santodomingo, y posiblemente en las conservas.

* * *

Día 1º-VI-72

El miércoles día 31, Barreras se incorporó al trabajo. Después de incorporar a su haber un día mas de huelga por los detenidos y encarcelados, decidieron entrar. Se tardó bastante tiempo en comenzar el trabajo. Se hicieron asambleas reducidas. Mañana viernes tendrá una entrevista con el Gobernador el Jurado de Empresa para manifestar la disconformidad de los trabajadores de Barreras con las detenciones que tuvieron lugar en Vigo ultimamente.

La clase trabajadora ha sido solidaria con Barreras hasta el último momento. El personal de Barreras no puede consentir que haya ni un solo detenido, sea de la fábrica que sea. Por eso que, con el lenguaje apropiado, se le va a decir que si el viernes mismo no están en libertad

TODOS los trabajadores, Barreras irá a la huelga.

El Gobernador ya se curó en salud - hace días manifestando que solo hay quince detenidos y que ya no están bajo su jurisdicción, sino de la del tribunal correspondiente. De todas formas, él puede presionar a Mateu -del TOP- para que decrete inmediatamente su libertad provisional.

Alvarez y Vanosa han ido al paro el miércoles por un detenido que tienen. Mañana viernes, si el detenido no es puesto en libertad, volverán de nuevo al paro. Hay mucha unidad.

Aunque no hay noticias concretas sobre el número de detenidos se sabe que son de varias fábricas y la construcción. Todos ellos han sido capturados en la repesca de las manifestaciones. Dos de Barreras, uno de Alvarez, uno de Reyman, uno de construcción, uno de un taller de la Ribera, etc.

De todas formas están aquí los de Madrid con el jefe al frente. Esta gente no se mueve para dar un paseo. Después de El Ferrol vinieron y no pudieron hacer nada. Ahora lo intentarán de nuevo. Se tienen noticias de que han ido a buscar a su casa a un ex-estudiante, Carlos Barros que ya fue detenido en Orense hace meses. Está en libertad provisional, según la prensa.

Corresponsal



Viene de la página 1

mida sin dificultad y derrotada. Una masa en movimiento ya es otra cosa.

En nuestras condiciones políticas, las reivindicaciones que interesan a todos, además de su justeza intrínseca, suelen ser el mejor escudo psicológico moral que tienen las masas para resguardarse y batirse mejor contra el enemigo de clase y su poder político dominante. Esto suele permitir que la lucha adquiera un carácter masivo. Esta experiencia es la que han asimilado los trabajadores de Ferrol y Vigo. Se hace necesario que la asimilen los demás trabajadores de Galicia para que las próximas luchas adquieran un carácter más generalizado.

Cuando se producen hechos como el del Ferrol o similares, que traumatizan a la clase obrera y al conjunto de la población, ésta puede movilizarse pasando las reivindicaciones salariales inmediatas a un segundo plano. Mas para crear las condiciones de una lucha cada vez más extendida a sectores aún retrasados, y para llegar a la huelga general política de los trabajadores, el partir de las reivindicaciones económicas, democráticas, sigue siendo esencial.

Los que niegan esta realidad y menosprecian el impacto que la lucha de masas ejerce en la situación política, en el desbordamiento de la represión, en la educación de las masas obreras para librar batallas decisivas y cuando aquellas se ponen, como ahora, en movimiento, comienzan a hablar de ejércitos clandestinos o de formas de lucha desplazadas hoy por hoy de la realidad española, olvidan que la lucha de clases, la acción obrera, popular, revolucionaria, es algo más complejo que un juego literario o que una especulación teórica abstracta. Pero su pretensión de limitar la acción a una minoría clandestinizada, no puede estar más que abocada a un total fracaso porque los trabajadores en general y la juventud en particular, le volverán la espalda.

En este caso de Vigo, como en el del Ferrol, un problema laboral de carácter limitado, rebasó los límites de la empresa Barreras para interesar directamente a los demás trabajadores; desde el interior de una fábrica ese conflicto i-

rradió a la calle; de afectar a un núcleo obrero pasó a afectar al conjunto de los trabajadores. Por extensión, la población laboriosa de la que es en la actualidad la ciudad más importante y proletaria de Galicia, se sintió vivamente interesada.

La intransigencia de la patronal, la existencia de un sindicato no representativo de los obreros sino enemigo suyo, la ausencia de un poder democrático y de libertades, la persistencia, en fin, de una dictadura fascista, son las causas. Cuando la clase obrera ya no se deja explotar mansamente, es ese contexto el que transforma (la transforma el régimen mismo) toda reivindicación en una acción de significado político.

exigimos la destitución de fragueta

En nuestro número anterior denunciábamos las coacciones y amenazas que el Juez Instructor de Marina, Comandante Fragueta, hizo en el curso de su interrogatorio al profesor Julio Pérez de la Fuente. Como consecuencia de los "procedimientos" utilizados por el Comandante Fragueta, el director de la prisión de la Coruña se vió obligado a intervenir para que se cumplimentara el Reglamento interior de prisiones.

El hecho llevó al célebre Fragueta a denunciar al Director de la prisión de la Coruña de haberle "obstaculizado" en su misión de Juez. Ello ha determinado que se presente en la prisión un Inspector de la Dirección General de Prisiones para hacer la correspondiente información.

Lo ocurrido ha producido una gran indignación de toda la población reclusa y de los propios funcionarios de prisiones,

Estas huelgas vienen así a confirmar que, en la actual etapa, la lucha en torno a un convenio o por una importante reivindicación material, si tiene un apoyo masivo, se transforma inevitablemente en un acontecimiento de significación política. En las calles de Vigo, las masas obreras gritaron ¡Barreras! ¡Que se abra la fábrica! ¡Queremos trabajo! ¡Queremos pan! Pero también se gritó: ¡Ferrol! ¡Libertad! Se gritó ¡socialismo! Es la dinámica que se produce en esta etapa en toda lucha a consecuencia del aislamiento del régimen, del desgaste del sistema social del capitalismo monopolista de Estado, de los anhelos más profundos del pueblo de conquistar las libertades.

Santiago Alvarez
Continuará.

algunos de los cuales fueron testigos de los gritos y amenazas que Fragueta profirió cuando interrogaba al profesor Julio Pérez, así como cuando intentó hacer lo mismo con su mujer, Sari Alaban, pero que no lo consiguió ante la firme actitud de los presos que pidieron al Director identificara al energúmeno que se había pasado por Juez.

FRAGUELA, Jefe del SIM en Ferrol, es un torturador profesional. Se ha distinguido por las bestiales palizas que da a los detenidos en la Prisión militar de caranza de Ferrol. El año pasado un testigo de Jehová tuvo que ser hospitalizado más de 20 días, le había molido a palos.

Energúmenos como FRAGUELA son un desprestigio para la sociedad y un deshonor para el Ejército. El propio Ejército debe exigir medidas contra él. El pueblo, exige su destitución.

llamamientos de las cc. oo. de vigo

(extractos)

"... Las Comisiones Obreras de Vigo llamamos a todos los trabajadores a organizar la lucha unida en solidaridad con nuestros compañeros de Barreras, mediante asambleas y paros en las fábricas. La lucha de los trabajadores de Barreras es la lucha de todos los trabajadores y del pueblo de Vigo. Asimismo, llamamos a todo el pueblo de Vigo a una lucha solidaria con la clase obrera. TODOS UNIDOS en lucha combativa contra el escándalo del coste de la vida.

¡APOYEMOS LA HUELGA DE BARRERAS! ¡VIVA LA UNIDAD OBRERA! ¡NI UN DESPIDO, NI UN DETENIDO! ¡UNIDOS VENCEREMOS!

Las Comisiones Obreras de Vigo.
24-5-72

"Ahora, la movilización popular; EN SOLIDARIDAD CON BARRERAS y CONTRA LA CARESTIA DE LA VIDA!

Hoy, día 26, a las 7 y media de la tarde, con civismo y pacíficamente como hasta ahora, TODOS A LA CONCENTRACION POPULAR DE LA PUERTA DEL SOL".

... de la página 10

indicios racionales de criminalidad contra los VEINTICINCO ENCARTADOS relacionados en el precedente resultado, por lo que procede acordar su procesamiento, según preceptúa el artículo 384 de la Ley de Enjuiciamiento Criminal.

CONSIDERANDO que procede decretar la prisión provisional sin fianza de los procesados señalados del 1 al 9 y 18 al 25 inclusive, debiendo ser llamados 8, 9 y 22 por requisitorias, y pudiendo escusarse de la prisión decretada los números 19 y 25 prestando fianza de la clase y cuantía que se dirá.

Asimismo, procede decretar la libertad provisional CON FIANZA de los encarcelados números 10 al 17 inclusive; fianza que se dirá, y además constituyendo obligación apud-acta.

CONSIDERANDO que se ha de mandar que los acusados presten fianza para ase-

"... ¡ABAIXO A CARESTIA, QUE SUBE DIA A DIA!

Comisiones Obreras de Vigo"
26-5-72

"Al pueblo de Vigo: Enfrentando la represión, que ya no causa miedo, la clase obrera y el pueblo de Vigo se han puesto en pie de lucha;

En SOLIDARIDAD con BARRERAS y CONTRA LA CARESTIA DEL COSTE DE LA VIDA."

"... Llamamos a toda la clase obrera a la HUELGA GENERAL; por un salario mínimo de 400 pesetas, con escala móvil, y en solidaridad con BARRERAS: ¡QUEREMOS LA LIBERTAD DE LOS DETENIDOS! ¡BARRERAS NO ENTRA A TRABAJAR CON OBREROS DETENIDOS!"

"¡TODOS UNIDOS VENCEREMOS! ¡TODOS UNIDOS PARALICEMOS LA REPRESION!

(CC.OO. de Vigo) El Cte. de Huelga
(Miércoles 31)

gurar responsabilidades pecuniarias, según el artículo 589 de la referida Ley.

SE DECLARAN PROCESADOS EN ESTE SUMARIO A 1) MANUEL LUIS ARES FRAGA, 2) JOSÉ LOUREIRO LUGRIS, 3) RICARDO ANEIROS SIXTO, 4) PEDRO LOPEZ BONOME, 5) RAFAEL PILLADO LISTA, 6) JOSE MANUEL SOTO NIEBLA, 7) JULIO GERMAN ANEIROS FERNANDEZ, 8) MANUEL AMOR DEUS, 9) JOSE MARIA RIOBO MILLAN, 10) VICENTE TOJEIRO DIAZ, 11) MANUEL LOPEZ LORENZO, 12) JOSE MARIA VAZQUEZ GANGOSO, 13) JOSE MANUEL CANEIRO RODRIGUEZ, 14) ALFONSO VEIGA MARTINEZ, 15) JOSE IGNACIO FERNANDEZ TOJO, 16) LUIS FERNANDEZ ESCORCIA, 17) MANUELA BALBINA VALCARCEL LUACES, 18) RAFAEL MARIO BAREZ VAZQUEZ, 19) MANUEL PILLADO MARTINEZ, 20) JOSE MANUEL TORREGROSA MARTINEZ, 21) EDUARDO NONITO VICTOR LODEIRO RAMOS, 22) JUAN ANGEL FERNANDEZ LOPEZ, 23) MANUEL GOMEZ VAZQUEZ, 24) JESUS ANEIROS RODRIGUEZ, 25) RAUL PILLADO LISTA, con los que se entienden las diligencias; hagase les saber instruyéndoles de sus derechos

-y recíbaseles declaración indagatoria y apórtese informe de conducta y antecedentes penales.

SE DECRETA LA PRISION PROVISIONAL COMUNICADA de los procesados del UNO al NUEVE y del DIECIOCHO al VEINTICINCO, pudiendo escusar de la misma los números DIECINUEVE Y VEINTICINCO, prestando cada uno en metálico, fianza de QUINCE MIL PESETAS. Llámese por requisitoria a los procesados números OCHO, NUEVE y VEINTIDOS, publicándose en la O.G. de la Dirección General de Seguridad y Tablón de anuncios.

SE DECRETA LA LIBERTAD PROVISIONAL de los procesados números DIEZ al DIECINUEVE inclusive, debiendo dar fianza para continuar en tal situación, cada uno en metálico de CINCO MIL PESETAS. Fórmese pieza separada con testimonio de estos particulares.

REQUIERASELES para que presten fianza por cantidad de 30.000 pts. cada uno, para asegurar las responsabilidades pecuniarias que en definitiva, puedan declararse procedentes, y transcurrido el término que señala el art. 597 de la expresada Ley, sin verificarlo, procédase al embargo de sus bienes, suficientes para cubrir dicha cantidad, acreditándose la insolvencia si de ellos carecieran, y fórmese asimismo, con este particular, pieza separada.

Librense los oportunos exhortos.

Póngase en conocimiento del Ministerio Fiscal.

Lo acuerda, manda y firma el Ilmo. Sr. Don Jaime Mariscal de Gante y Moreno, Magistrado, Juez, dlgo. lo acuerda, manda y firma el Ilmo. Sr. Don JAIME SANTOS BRIZ, Magistrado, Juez sustituto de este Juzgado, de que doy fe.

E/
Jaime Santos Briz. R. Ramirez-Cárdenas. Rubricados. "

sumario 489 de 1972 Asociación ilícita-Prº. URGENCIA.

ES COPIA.





¡ Obreros de Vigo, trabajadores de Galicia, solidarizaos con vuestros compañeros de Barreras en Huelga !

A las justas peticiones de los trabajadores de Astilleros Barreras, la empresa, como hizo en marzo Bazán, ha respondido cerrando la fábrica. Y el Gobierno, como en El Ferrol, lanza a la policía contra los obreros. La causa que defienden los trabajadores de Barreras — reivindicaciones ante el Convenio y oposición al anticipo unilateral de la fecha de vacaciones — es justa y con su acción defienden intereses que os afectan a todos.

Saludamos a los obreros de diversas empresas de Vigo que ya se han solidarizado con sus compañeros de Barreras realizando diversos paros. Esa acción solidaria e inmediata es la que debe inspirar a todos los trabajadores de Galicia.

Nosotros, trabajadores de la industria conservera, de la construcción, del

transporte, vidrio y cerámica, etc. junto a vuestros hermanos del metal, manifestad vuestra solidaridad con los de Barreras, como supisteis hacerlo en marzo con motivo de los acontecimientos del Ferrol.

Estudiantes, universitarios, de enseñanza profesional y media: la causa de los trabajadores es también la vuestra, está ligada a vuestra propia lucha contra la Ley-OPUS de Educación y por la democratización de la Universidad. Expresad vuestra solidaridad con los obreros.

Confiemos en que abogados, médicos y otros profesionales alzarán su voz para condenar que la fuerza represiva sea lanzada una vez más contra los trabajadores.

Campesinos, los que lanzan esa fuerza contra la clase obrera son los mismos que pretenden imponeros el impuesto oneroso de la Seguridad Social Agraria, cuando vosotros careceis de toda seguridad y

os veis imposibilitados de pagar ningún impuesto más.

¡ Por las reivindicaciones de los obreros de Barreras y demás trabajadores! ¡ Contra la represión y la intervención de la Fuerza Pública en los conflictos sociales! ¡ Por la libertad de todos los detenidos y el sobreesamiento del proceso incoado a los trabajadores del Ferrol! ¡ Contra los despidos!

Una vez más apelamos a los miembros de la Fuerza Pública para que no sirvan de instrumento de un régimen que lanzándolos a la represión solo pretende prolongar una agonía cuyo desenlace está ya próximo.

¡ Todo el pueblo gallego solidario de los trabajadores de Vigo!

Santiago Alvarez
Secretario del P.C. de Galicia

Pasada a R.E.I. el sábado 27-V-72

LA REPRESION EN EL FERROL

AUTO DE PROCESAMIENTO, MAGISTRADO JUEZ SUSTITUTO SR. SANTOS BRIZ.

JUZGADO DE ORDEN PUBLICO.— Madrid, a cuatro de abril de mil novecientos setenta y dos.

RESULTANDO que en la ciudad de El Ferrol del Caudillo, con motivo de la discusión de un convenio laboral en la empresa Nacional Bazán, un grupo de obreros de la misma, hacia los últimos días del mes de febrero del año en curso, pretendió coaccionar a la Dirección empresarial para lograr unas pretensiones de motivación política subversiva y, al no lograrlo, promovieron paros parciales durante los días 2, 3 y 4 de marzo, lo que motivó la incoación por la Dirección citada de expedientes contra seis de los productores, y a su vez esta medida de disciplina provocó una concentración de productores que el día 9 del mismo mes originó la intervención de la Fuerza Pública para desalojarlos; pero sin ceder en su postura subversiva, los obreros de la empresa mencionada que se dirán, el día 10 provocaron una manifestación ilegal de tono totalmente subversivo e intimidante, agrediendo a la Fuerza Pública que intentó disolverla y, como consecuencia, al repeler la agresión resultaron

dos muertos y varios heridos entre los manifestantes, por cuyos hechos instruyó diligencias la jurisdicción militar. Promotores de los descritos desórdenes fueron 1) MANUEL LUIS AREA FRAGA, 2) JOSE LOUREIRO LUGRIS, 3) RICARDO ANEIROS SIXTO, 4) PEDRO LOPEZ BONOME, con numerosos antecedentes penales, 5) RAFAEL PILLADOLISTA, 6) JOSE MANUEL SOTO NIEBLA, 7) JULIO GERMAN ANEIROS FERNANDEZ, 8) MANUEL AMOR DEUS, 9) JOSE MARIA RIOBO MILLAN. Todos ellos en prisión provisional salvo los dos últimos que se hallan en ignorado paradero. Los citados son reconocidos militantes del Partido Comunista, dirigieron arengas a sus compañeros, destacaron por su actuación subversiva en reuniones previas, encabezaron las manifestaciones y agresiones a la Fuerza Pública, y realizaron reiterados actos de propaganda comunista, y los mismos y 10) VICENTE TOJEIRO DIAZ, 11) MANUEL LOPEZ LORENZO, 12) JOSE MARIA VAZQUEZ GANGOSO, 13) JOSE MANUEL CANEIRO RODRIGUEZ, 14) LUIS FERNANDEZ ESCORCIA, 15) JOSE IGNACIO FERNANDEZ TOJO, 16) ALFONSO VEIGA MARTINEZ y 17) MANUELA BALBINA VALCARCEL LUCAS, después de disuelta la manifestación del día 10, recorrieron las calles de la ciudad amenazando a los comerciantes con causarles daños en sus establecimientos si no los cerraban, a la vez que se

braban la alarma y proferían gritos subversivos. Concomitantes con los hechos referidos, y creadores del ambiente en que se produjeron, fueron los actos reiterados de reuniones clandestinas para organizar el Partido Comunista, planes de acción, actos de propaganda, reparto de pasquines y pegatinas y pintadas de letreros subversivos, realizados y dirigidos por 18) RAFAEL MARIO BAREZ VAZQUEZ 19) MANUEL PILLADO MARTINEZ, 20) JOSE MANUEL TORREGROSA MARTINEZ, 21) EDUARDO NONITO, VICTOR LODEIRO RAMOS, 22) JUAN ANGEL FERNANDEZ LOPEZ, en ignorado paradero, 23) MANUEL GOMEZ VAZQUEZ, 24) JESUS ANEIROS RODRIGUEZ y 25) RAUL PILLADOLISTA; los que a su vez, después del día 10 de marzo, pretendieron mantener el clima de alarma y subversión originada por los hechos descritos, y otros, promovidos con el mismo fin por RUFINO CORBATOCOTO, de los que es objeto el sumario 348/72 de este Juzgado.

CONSIDERANDO que los hechos relacionados revisten los caracteres de los delitos de asociación ilícita, artículo 172, 173 y 174, desórdenes públicos, del artículo 248, propagandas ilegales, del 251, y sedición, artículo 222, todos del Código Penal, y de lo actuado resultan

Pasa a la página 9